



Jugendparlament zur Alpenkonvention

Beitrag

Von wegen Null Bock auf Politik: Seit 2006 erarbeitet das Jugendparlament zur Alpenkonvention grenzübergreifend Forderungen an die politischen Mandatsträger der Alpenländer. Das Jugendparlament tagt einmal im Jahr, Teilnehmer sind 10 Schulen aus 7 Alpenländern, darunter das Karolinen-Gymnasium Rosenheim. â??Eine tolle Sache, und die Anliegen der Jugendlichen unterstütze ich vollâ??, sagte die Rosenheimer CSU-Bundestagsabgeordnete Daniela Ludwig im Gespräch mit den aktiven Jugend-Parlamentariern des Gymnasiums. â??Vor allem haben sie aktuelle Themen aufgegriffen und Forderungen erarbeitet, die ich sehr gut nachvollziehen kann.â??

Finn Butenandt, Angelina Mikulicic, Franziska Schröder, Johanna Zeitz und Marie Knoblauch stellten gemeinsam mit ihrer Lehrerin Friederike Fimm ihre Anliegen vor. GroÃ?e Einigkeit gab es bei einem zentralen Thema: â??Wir wünschen uns einen intensiveren Austausch und mehr Kontakt der Bevölkerung mit den Politikernâ??, berichtete Finn Butenandt. â??Wir schlagen deshalb die Einführung einer â??communications weekâ??, also einer Kommunikationswoche vor. Diese Kommunikationswoche könnte online, aber auch mit Veranstaltungen stattfinden.â?? Daniela Ludwig findet diese Idee sehr gut und bat deshalb die Jugendparlamentarier, dafür ein Konzept zu entwickeln. â??Man könnte eine solche Kommunikationswoche themenspezifisch oder für bestimmte Altersgruppen der Bevölkerung einführen. Grundsätzlich bin ich sehr dafür, besonders die Jugend mehr in die politische Arbeit einzubinden.â??

Die letzte Jahressitzung des Jugendparlaments fand coronabedingt leider schon zum zweiten Mal nur online statt, was aber der Begeisterung der Schā¼lerinnen und Schā¼ler keinen Abbruch tat. Die Rosenheimer Gymnasiasten arbeiteten am Forderungskatalog aktiv mit und beschā¤ftigten sich unter anderem mit den Themen Mobilitā¤t und Ã?ffentlicher Nahverkehr im Alpenraum, Nachhaltigkeit von Produkten und mit der Reduzierung von CO2-Emmissionen durch den LKW-Verkehr. â??Insbesondere die erneuerbaren Energien mā¼ssen weiter ausgebaut werdenâ??, so Finn Butenandt. â??Es sollte auch im Alpenraum zu einem Energieaustausch zwischen den Lā¤ndern kommen. Ziel muss eine CO2-freie Energieversorgung werden.â?? Beim Thema Mobilitā¤t setzen die Jugendparlamentarier auf die Einfā¼hrung einer App, die alle Verkehrstrā¤ger auf eine Plattform bringt. â??Durch die Vernetzung von ¶ffentlichen Verkehrsmitteln mit einer App kann der Verkehr am



FlieÃ?en gehalten werdenâ??, erläuterte der Schüler weiter. â??Auch Leihfahrzeuge, von Autos über E-Scooter bis zu E-Bikes, sollten darin erfasst werden.â?? Ein zukunftsweisendes Konzept, das in Deutschland doch möglich sein sollte, betonte Daniela Ludwig. â??Besonders im ländlichen Raum ist Mobilität und Ã?ffentlicher Nahverkehr eine nicht leicht zu lösende Aufgabe. Ã?ber die App haben wir schon vor Jahren gesprochen, doch es war nicht möglich, alle Beteiligten auf eine Plattform zu bekommen. Das muss sich ändern. Wir müssen doch Reisenden, die von Berlin nach München fliegen oder mit der Bahn reisen, sagen können, wie sie in München weiterkommen. Die Daten sind da â?? eine solche App ist mehr als sinnvoll.â??

Nur mit einem Umdenken in Sachen Mobilität werde man im Alpenraum vorwärtskommen, so Daniela Ludwig. â??Wir dürfen aber eines nicht vergessen: Der Alpenraum ist hochsensibler Naturraum und wichtige Wirtschaftsachse. Beides gilt es zusammenzubringen, was nicht immer leicht ist.â??

Die Jugendparlamentarier des Karolinen-Gymnasiums wollen weiter aktiv mitmachen. Die nĤchste groÃ?e Aufgabe wartet schon. â??Demnächst werden wir Gastgeber der Jahrestagung sein, darauf freuen wir uns, auch wenn es viel Arbeit istâ??, sagte Schülerin Marie Knoblauch. Sie bat Daniela Ludwig schon jetzt um aktive Unterstützung. Für die Wahlkreisabgeordnete ist das selbstverständlich. â??Wir brauchen eine Jugend, die mitdenkt und mitarbeitet. Denn die Schülerinnen und Schüler von heute sind die Entscheider von morgen.â??

Bericht und Bilder: Büro MdB Daniela Ludwig

• v.l.Franziska SchrĶder, Marie Knoblauch, Angelina Mikulicic, MdB Daniela Ludwig, Finn Butenandt, Johanna Zeitz und Lehrerin Friederike Fimm.

•



MdB Daniela Ludwig im GesprĤch mit den Jugendparlamentariern des Karolinen-







Kategorie

1. Allgemein

Schlagworte

- 1. Alpenkonvention
- 2. Bayern
- 3. Jugendparlament
- 4. München-Oberbayern
- 5. Rosenheim